

# Rotary Yachiyo



2020-21 年度  
国際ロータリーテーマ  
「ロータリーは機会の扉を開く」  
Rotary Opens Opportunities  
2020-21 年度クラブテーマ  
「地域の奉仕ニーズを捉えられる  
クラブ作りに取り組もう」



ロータリーは機会の扉を開く

## 週報 第2584回

2020年10月16日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

### 今回例会行事

担当：社会奉仕委員会

テーマ：「今から考える老後の話」～自立した老後を過ごすために～

卓話者：社会福祉法人 翠燿会 理事長 津川恵美子様

勝田台地域包括支援センター センター長 武田信子様

次回例会 10月23日

担当：親睦活動委員会・SAA

テーマ：月見の会（新入会員歓迎会）

場所：太平洋クラブ八千代コース

◆◆◆◆第2576回例会◆◆◆◆

司会 菊川秀明

「奉仕の理想」

### 会長挨拶

会長 市原正男



皆様こんにちは。

先週は、八千代中央さんとの合同ガバナー公式訪問で、クラブ協議会まで長時間でしたが、多くの会員の方に参加いただきましてありがとうございました。

本日は、数日前に行われた、豊田参議院議員のパーティーの時の話をさせていただきます。全くこのような話をする予定は無かったのですが、当日参加された方はご存知かと思いますが、議員が挨拶の中で、私の事を紹介したので

その後数日の間に、お会いした多くの方から、その話題を振られました。

政治資金パーティーと言っても通常通りは実施できず、講師を招いてのセミナー形式と言う形だったのですが、議員がお呼びしたのが、京都大学の教授で藤井聰さんと言う方でした。実はこの方の持論は「公共事業は日本を救う」と言う事で、近隣諸国との公共投資額の数値などを比較しながら、現在の日本を分析する著書を数多く出版されておる方です。

実は私が商工会議所で建設業部会の役員をしているときに、当時、民主党に政権が変わり、『コンクリートから人へ』と言うスローガンのもと、公共事業に逆風が吹く中、時の豊田市長からは、藤井先生の存在を聞いており、是非この人を八千代に呼んでほしいとお願いし、商工会館の5階の会議室で講演会を開催しました。ご存知の方も多いと思いますが、一部会のセミナーとしては、この会場は広すぎるほどです。一大キャンペーンを張り、先生の著書を100冊単位で購入し関連団体や協力業者に配布し講演会への参加を呼びかけ、市長からも動員に協力いただき、多くの行政の職員にも参加いただき講演会を実施した経緯がありました。

その時の藤井先生の講演が印象に残っていたのか、当時の話を紹介してくれたのだと思います。この頃は、公共事業は正に「悪」、会社が建設会社で公共事業も手掛けているという事すら後ろめたいような時代でした。

この時の悪の象徴が八ッ場ダムで有ります。皆様はこのダムの存在、当時建設中であった事ご存知でしたでしょうか。

私は、本業ですので、業界関連の研修で、報道される前から数回、建設中の現場を訪れたことが有りましたが、このダムの経過経緯の話を縷々説明すると、卓話になってしまいます。来年以降、機会が有れば、話をさせていただければと思いますが、ダムの用途について、1点だけ紹介させていただきます。

皆様、ダムと言うと、何を思い浮かべますでしょうか。先ずは利水ではないでしょうか。良く報道で、首都圏の水がめと言う表現が有り、渴水期の水不足でダムの貯水量があと何%とか言う話を聞いたことは無いでしょうか。又は発電ですよね。放流する水の力でタービンを回し発電すると言う事でしょうか。

しかし、もう一つ重要な用途は治水で有ります。要するに洪水から首都圏を守ると言う事になります。ダムで洪水時の水位調節を行い、下流の河川に当たる利根川や江戸川などの氾濫を抑止すると言う重要な役割を果たしております。実は昨年の9月、八ッ場ダムがほぼ完成し、10月から試験貯留を始める為、湖面底部から、完成したダム本体を視察できるのは最後と言う事でしたので、当社の社員と協力業者さんで、お邪魔し、国土交通省の職員の方から、様々説明をしていただいた訳ですが、10月から来春まで数か月試験貯水を行い、その後本格運用するというお話がありました。

しかし、そのわずか数週間後、最大級の勢力を保ったまま台風19号が関東に上陸しました。JRが初めて計画運休を実施した台風で有りましたが、なんと、八ッ場ダム、1日でほぼ満水になり、利根川を始め多くの河川を堤防決壊の危機から救ったと言われております。この事業には5,000億円国費が投入されましたが、金額の問題というより、費用対効果を検証すると言う事になるのでしょうか、ここでその是非については触れませんが、ダムが、治水と言う点においては、一定の効果を上げているのではないかでしょうか。

本日も台風がすぐそこまでやってきております。備えあれば憂いなし、と言いますが、今回の

台風、報道ではあまり被害は想定されていないようですが、千葉県では昨年、過去最強と言われた19号より、勢力が弱いと言われており油断していたら、あっという間に勢力を拡大し千葉県を通り抜けていった15号のほうがよほど甚大な被害を与えたことは皆様記憶に新しい事だと思いますが、万全の対策をしていただければと思います。そう言いながら、本日は例会後、戦略計画特別委員会も有り恐縮では有りますが、委員の方にはお残り頂きますようお願いします。

## 幹事報告 ハチ代 RC 幹事 江頭泰利



### 【理事会報告】

- ・八千代市社会福祉協議会福祉振興基金への寄付はゴルフ大会が中止となりましたが例年通り寄付する事となりました。
- ・本日例会終了後にクラブ戦略計画特別委員会を開催し、今後の委員会構成について等、協議を行います。

## 委員会報告

### 親睦活動委員会

委員長 江口茂勇

月見の会開催 日時:10/23 18:00点鐘  
場所:太平洋クラブ八千代コース

クリスマス家族会についてのアンケートに回答をお願い致します。

### プロジェクトY委員会

委員長 杉 晟

サッカー協会から連絡があり11/16・17に大和田西小学校でオンラインにて4クラスの開催と決定しました。現在、保護者とロータリアンが別室で参観できないかを協議しております。

### お祝い

本人誕生日: 青木 淳会員



結婚記念日：佐久間勇治会員  
江頭泰利会員・日下部良夫会員



## 例会行事

クラブ会報委員会

委員会 稲山雅治

本日はクラブ会報委員会、委員の日下部会員に卓話ををして頂きます。日下部会員のこれまでの歩みについてお話を頂きます。

### テーマ：初めての卓話 卓話者：日下部良夫会員



皆様こんにちは  
クラブ会報委員会の日下部です、本日のテーマを「初めての卓話」にしましたのは、私自身30分と言う長いお話をこの年になるまで1回もしたことがなかった為で、かつてお世話になりました青年会議所でも長時間話した事はありません。

ここ、ロータリークラブには会議所出身の大先輩がおられます、年代的近くでいえば杉山先輩、谷田貝先輩、飯田さん。今ロータリーに入会されています後輩の皆さんには理事長経験者で皆さん、スピーチにはたけており、今日ここにおられる大先輩の前で話す事にとても緊張しています。話にまとまりが無くなってしまいそうですので、その点はご配慮頂きますことをお願い申し上げます。

それでは私自身の生い立ちを、話させて頂きます。

生まれは千葉県香取郡(香取市)小見川で小学校に5年生までいましたが、親の仕事の関係で現在の八千代市大和田に引越しして

きました。田舎から来ましたので、京成大和田駅周辺のお店の数にはビックリしました。

大和田南小学校は結構転入生が多く皆には直ぐに溶け込む事ができ、仲間ができてすごく住みやすい町だなーと子供心に思いました。

新住民が多く地元育ちの仲間とも仲良くしてもらい、とても良い青春を過ごしまして、今、自分が八千代市で起業ができたのも、地域の仲間のおかげだと感謝しています。

最初に勤めた場所は、末広自動車様に親の知人が勤めていた縁で入れてもらい、塗装工として働かせて頂きました。が、毎日塗装作業をして、シンナーや塗料を吸っていると、もともとアレルギー体質があつた為、鼻の具合がだんだんと悪化してしまい、先代の社長さんには大変面倒を見てもらいましたが退社しました。

その後、先輩が勤めていました小久保製氷さんの自社便での氷の配達をしないかと誘われました。トラック運転は初めてだったので、助手を数か月した後、配達の仕事を任され、充実した生活を送っていました。その当時は、社員の仲も良いし、ずっとお世話になろうと思っていたのですがドライバーになって仕事をしていましたと仲間が増えて行き、トラックを買って自分でやれば、仕事も紹介すると言わされました、まだ若造の私は簡単な考えで割賦でトラックを買ってしまいました。小久保製氷様にもさんざんお世話になりましたが、退社をすることになりました。

昭和58年、1人親方としてスタートしましたが、当時は仕事量が決して多くなく、色々な方に紹介して頂きながら昼、夜と働いていました。

平成1年4月1日法人登記をして会社を興し貨物運取扱業の許可をもらい、営業できるようになりました。当時はバブル期で、良くも悪くも大変多忙でした。

その後、今まで取得するのが大変だった営業免許制が平成2年の物流2法の改正で、規制緩和で許可制になり約1年をかけてようやく許可証が出ました。

車両の購入、建物の建築費用は銀行からの借り入れで始まりました。当時はドライバー不足でスカウト合戦だった事を思い出します。自分も御用聞きをしながら配達をする毎日を送っており、若さもあり充実してはいました。

ある日先輩から、これからはゴルフが必要だよと言われてクラブを買って毎日の様に指導してもらい日曜日には霞が丘カントリーにゴルフに行く事が唯一の楽しみだったような気がします。そうこうしている内にゴルフを通じて知人も増え、「青年会議所を知っているか?」と言われ、知っていますけどお金持ちしか入れないと、一度は断りましたが、再度勧誘され入会することになりました。会場に入った時には、その場の雰囲気に驚きを感じました(初めての団体経験にビックリ)しかし、仕事をしながらそれほどの活動はできませんでしたが、クラブ活動には積極的に参加して、とても良い経験を数多く教えて頂きました。

自分は無知でしたから本業の同業者の団体に所属してからは、トラック協会や八千代トラックセンター、商工会議所また、セミナーに参加する事は大変勉強になりました。

このコロナウイルスの影響で世界中の輸出入が制限されていますので、我々の運送業界では1部を除いて深刻な状況なっており、先行きが見通せない状態です。全日本トラック協会の統計では今年8月の荷物の動向が前年比マイナス47パーセント、荷物を求める車両が29.8パーセントと全国的に経済が止まっているような状態です(自車便で運べない荷物をWEB上の取引の結果)早い終息を願うばかりです。

八千代ロータリークラブに入会させて頂けたのも今までにできた、友人、知人のおかげであり、まだまだ駆け出しだけで、会員の皆様からご指導、ご鞭撻をして頂きますよう宜しくお願ひ申し上げます。話がまとまりせんでしたが、本日の卓話とさせて頂きます。

ご清聴ありがとうございました。

Q: 三井 啓久会員

社名はどの様にして決ましたのですか?

A: 日下部の「日」と、信用の「信」、会社を興すという事で「興」をとり、日信興運となりました。

#### 近隣クラブ例会日

火曜日 四街道R.C	例会場 四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央R.C	例会場 ヴィシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野R.C	例会場 習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央R.C	例会場 第1ヴィシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オーバート
木曜日 佐倉R.C	例会場 フランス料理 シエ・ムラ
木曜日 習志野中央R.C	例会場 習志野商工会議所会館

- クラブ会報委員会 委員長：稻山雅治 副委員長：日下部良夫
- 出席委員長 池田 建 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。
- 例会日 金曜日 12:30～13:30
- 例会場 パツリ・ノウイータ(〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F FAX047-450-0050)

Q: 飯田 明彦会員

叔父が運送業をしており、配車係りの人はいつも忙しく仕事していましたが、今でも配車係りの方はいるのでしょうか？

A: 今でも配車係りは一番重要です。当社ではまだシステムが確立していませんので、長年経験したベテランがお客様と話して、荷物の状態などでトラックを考えています。

Q: 浅野 正敏会員

日下部会員とは同業で、月に一回顔を合わせ運送業をどうすればいいかを話合っております。鉄に関しては年間1億1千万トンだった物が8千万トン余りと縮小しております。世の中は人員削減や賞与カットなど厳しい現状の中、どうやって生きていくのか？仕事が少なくなつても、「あの赤い車はとてもいい仕事をする」と評価をもらい、表彰された事もあります。沢山の同業の中でも生き残れる様に良い従業員を育てて行くのが生きる道ではないかと思っております。

#### ニコニコ BOX

¥12,000-

☆日下部会員 卓話頑張って下さい。

市原・江頭・宮野・遠藤・渡邊・浅野正敏  
鈴木利雄・飯田・浅野正幸・久土地

☆先週欠席しました。 中島 仁

☆先週欠席、ドライブスルーのPCR検査を受けてきました。 中島貞好

#### 友愛 BOX

¥34,000-

☆56歳になりました。

青木

☆50回目の結婚記念日です。

江頭

☆結婚記念日41年目だと思います。 佐久間

日下部

☆日下部会員 卓話楽しみです。

上代・大中・佐々木・永田・池田・田村・山浦

杉・朝戸・福田・石渡・稻山・三井・菊川・寺沢

☆寒くなりました。台風にも気を付けて。 松戸

葉山

☆遅刻 Sorry !

君塚桂一

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
10/9	54	45	42	93.33

10月のロータリーレート 1ドル¥105